



La consejera presidenta baja su sueldo

INE: Taddei ordena evitar abusos del pasado en el presupuesto

- Renuncia a prestaciones onerosas, como seguros de gastos médicos y de separación del cargo
- En juego, definición de la partida que recibirá el instituto para organizar la próxima megaelección
- “El compromiso con legisladores es no caer en prácticas desaseadas y demandar lo necesario”
- A diferencia de Córdova, la nueva jefa admite sugerencias del Órgano Interno de Control



La presidenta del INE renuncia a importantes prestaciones laborales

El 4 de abril anunció que se reduciría el sueldo, ahora decidió no recibir seguro de gastos médicos mayores

FABIOLA MARTÍNEZ

La consejera presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE), Guadalupe Taddei Zavala, decidió no recibir algunas de las prestaciones sustanciales del cargo, como el seguro de gastos médicos mayores y el de separación individualizada, dijeron funcionarios del organismo.

Como lo anunció al asumir el cargo, el pasado 4 de abril, por decisión propia se reducirá el salario, a fin de no ganar más que el Presidente de la República, acorde con lo establecido en el artículo 127 de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos.

El mandatario recibe 174 mil pesos mensuales como sueldo bruto y 120 mil como percepción neta.

Fuentes del INE confirmaron que Taddei Zavala dará información pormenorizada del tema en los próximos días.

Por lo pronto, en la página oficial del Instituto (www.ine.mx) no aparece el sueldo de la consejera presidenta, en el espacio en el que se dan detalles de la plaza que ocupa (XCOA), debido a que ella pidió dejar en blanco el dato en tanto se realizan los ajustes administrativos necesarios, añadieron.

Su antecesor, Lorenzo Córdova, tenía un sueldo mensual bruto (salario y prestaciones) de 262 mil 634 pesos.

Como parte del salario y las prestaciones de los consejeros electorales, en cada Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF), y al tratarse de un órgano autónomo, el INE

incluye el desglose de sueldo, aguinaldo, prima vacacional, seguro de gastos médicos mayores y el seguro de separación individualizada de cada consejero.

Desde el PEF de 2013 hasta el de 2023, el monto acumulado sólo por el seguro de separación individualizada de cada consejero, incluido Córdova, asciende a 4 millones 837 mil 742 pesos. (*La Jornada*, 17 de marzo de 2023).

El tema del salario y prestaciones de los consejeros electorales del INE —y de otras instancias públicas— ha sido motivo de crítica constante del Presidente Andrés Manuel López Obrador, al señalar que en distintos sectores los servidores públicos reciben cantidades elevadas que no corresponden a lo marcado por la Carta Magna.



Taddei Zavala pide a funcionarios solicitar un presupuesto “racional”

FABIOLA MARTÍNEZ

La consejera presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE), Guadalupe Taddei Zavala, pidió a los principales funcionarios del organismo “no repetir errores del pasado”, como solicitar recursos en exceso. Al contrario, les ordenó elaborar un plan de presupuesto “racional” para 2024.

Les dijo que sólo con un esquema que muestre la optimización de recursos se podrá defender a tope el anteproyecto que en los próximos meses enviará a la Cámara de Diputados.

Durante la sesión extraordinaria de la Junta General Ejecutiva (JGE), por primera vez encabezada por la consejera presidenta, informó a los directivos del INE sobre la reunión sostenida en la víspera en San Lázaro.

Les explicó que el compromiso del INE con los legisladores es “no caer en estas prácticas desasacadas de servicio público, de solicitar

en exceso recursos para que los aprueben”, sino lo que realmente se necesita.

“Hay que defender nuestros programas, nuestros proyectos, pero el presupuesto debe dar la cantidad real de lo que se necesita. Y bajo eso, tengan la certeza de que defenderemos hasta el final, hasta el último minuto, lo que establezcamos en el presupuesto, con base en números que realmente requiere el proceso (2023-2024)”.

El asunto toma relevancia porque está en juego la definición del presupuesto para hacer frente el año próximo a la elección más grande de la historia reciente del país y para afrontar críticas al costo del INE.

En 2022, tras un recorte de casi 5 mil millones de pesos, el organismo obtuvo un presupuesto de casi 14 mil millones de pesos, sin contar las prerrogativas a partidos políticos, cantidad casi igual a la bolsa del año en curso.

Taddei marcó una diferencia con su antecesor, Lorenzo Córdova, al admitir la sugerencia del órgano

interno de control (OIC) sobre la necesidad de fundamentar las peticiones de dinero.

El OIC ha alertado sobre los excedentes de recursos en el INE, lo cual demostraría que se programan gastos innecesariamente holgados.

El titular del OIC, Jesús George, estuvo ayer en la sesión de la junta, donde también fue evidente el contraste con la pasada dirección: dos de los consejeros anteriores le reprochaban por sus comentarios y lo acusaron de actuar con “sesgo político”.

Ayer, en cambio, Taddei le dio la pauta para que interviniera y el funcionario respondió que son muy oportunas las sugerencias de la consejera para elaborar un proyecto de presupuesto “eficiente y racional, desde luego cuidando todas las necesidades del instituto”.

La consejera pidió a los directivos entregar diagnósticos de la situación actual en cada área, así como un informe “especificando fortalezas, debilidades, amenazas y oportunidades” de las mismas.